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Ata da 23ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 23ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 30 DE ABRIL DE 2013 

DVD A23/2013 
 
Aos trinta dias do mês de abril de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a VIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilásio Santana Santos (Bahia) e Antonio 
de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e secretariada pelos Vereadores Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). Às 
quinze horas e vinte e oito minutos, assume a presidência o Sr. Evilasio Santana Santos 
(Bahia) e declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilásio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 22ª Sessão Ordinária, realizada 
em 25 de abril de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ (3646) Retira o prazo para apreciação do PL 44, de 29 de novembro de 2012, que 
dispõe sobre o Fundo Municipal de Proteção e Defesa do Consumidor – FMPDC [CIENTE. 
PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 1498/13 (3670) Encaminha para apreciação PL 10/2013, que 
estabelece as diretrizes gerais para a elaboração da Lei Orçamentária deste Município, 
relativas ao exercício de 2014 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SÃO PAULO (3598) Encaminha cópia do 
Requerimento n. 658, de autoria da Deputada Regina Gonçalves, aprovado em 04 de abril 
de 2013 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
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VEREADORES]. INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 1496/13 (3492) 
Envia cópia do relatório trimestral descritivo dos pagamentos efetuados no 1º trimestre de 
2013 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (3599) Informa liberação de recursos 
financeiros destinados ao município [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1146/13 (3720) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda extensão da Rua Laplace, Vila Suíça; 1694/13 (3721) Indicação para 
limpeza e capinação do terreno localizado na confluência das Ruas Bela Cintra e 
Odorinda, Vila Guarani; 99/13 (3722) Indicação para limpeza e capinação do canteiro 
localizado na altura do nº 2.740 da Avenida Queirós Filho, Vila Guaraciaba; 869/13 (3723) 
Indicação para poda de árvore localizada na altura do nº 25 da Rua Antônio Sales, Bairro 
Guaraciaba; 113/13 (3724) Indicação para manutenção de sinalização horizontal de 
trânsito em toda extensão da Avenida Valentim Magalhães, na Vila Guarani e Condomínio 
Maracanã. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO 
DE JESUS). VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1684/13 (3694) 
Requerimento de informações sobre o estado lamentável e caótico das dependências do 
Pronto Atendimento de Vila Luzita, em especial os banheiros que se encontram lacrados; 
1685/13 (3695) Indicação para limpeza do passeio na Avenida São Bernardo, altura do nº 
296, Bairro Santa Cristina; 324/13 (3696) Indicação para instalação de cobertura e bancos 
no ponto de ônibus localizado na Rua Tatuapé nº 419, Bairro Camilópolis; 997/13 (3697) 
Indicação para limpeza do terreno público localizado no cruzamento das Ruas Clara e 
Ponta Porã, altura do nº 756, Bairro Camilópolis; 723/13 (3698) Indicação para celebração 
de convênio junto ao Governo Estadual e Federal com fito de implantar no local 
denominado Chácara Baronesa um centro de recuperação para dependentes químicos 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1672/13 (3677) Indicação para que seja retirado o lixo e 
entulho depositado irregularmente na Rua Correia de Azevedo, Vila Lutécia; 1673/13 
(3678) Indicação para recapeamento das Ruas Jaguariúna, Cosmópolis, Paulópolis, 
Ferreira, Martinho Prado, Guaturama e Urupês, Jardim Cristiane; 1674/13 (3679) Indicação 
para reparos na EMEIEF Prof. Darci Ribeiro e no CESA, localizados na Rua Tanganica nº 
385; 1675/13 (3680) Indicação para manutenção das luminárias do Parque Ana Brandão, 
Parque da Juventude; 230/13 (3681) Indicação para manutenção na quadra de esportes da 
Praça da Mocidade, Jardim Cristiane [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. 
VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 1662/13 (3704) 
Indicação para alocação dos ônibus estacionados na Avenida Capitão Mário Toledo de 
Camargo, em frente ao Terminal Vila Luzita; 50/13 (3705) Indicação para retirada da árvore 
que se encontra na Avenida Portugal defronte ao nº 592, Centro; 1688/13 (3706) Indicação 
para instalação da grade de proteção na margem do córrego localizado no entroncamento 
das Ruas Pereira Passos, Eusébio de Queirós e Avenida Capitão Mário Toledo de 
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Camargo, Jardim Irene; 1689/13 (3707) Indicação para instalação de aparelhos de 
ginástica e manutenção do parque infantil na Praça Ourinhos, entre as Ruas Macuco, Gália 
e Ourinhos, Jardim Alvorada; 1690/13 (3708) Requerimento de informações sobre 
agendamento de vistoria técnica na saída da Rua Espírito Santo, Viela 6, nº 80, Bairro 
Cidade São Jorge. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 
1686/13 (3699) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores que solicitam verificar 
o funcionamento da empresa localizada na Alameda São Bernardo nº 276, Bairro Santa 
Terezinha; 1630/13 (3700) Indicação para notificação ao proprietário do terreno localizado 
na Rua Anhaia, entre os números 199 e 211, Vila Curuçá; 1630/13 (3701) Indicação para 
remoção de um toco de árvore localizado na Rua Anhaia, em frente ao nº 217, Vila Curuçá; 
1687/13 (3702) Indicação para limpeza da viela localizada na Rua Dardanelos, ao lado do 
nº 597, Parque Novo Oratório; 588/13 (3703) Indicação para poda das árvores localizada 
em toda a extensão da Rua Urupês, Jardim Cristiane. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) 1617/13 (3658) Requerimento de informações sobre a 
frota de transporte público acessível, de piso baixo ou plataforma elevatória, especificando 
a quantidade de ônibus disponíveis, os itinerários atendidos, bem como o intervalo de 
tempo de atendimento; 1665/13 (3659) Indicação para reconstrução do muro e da calçada, 
poda e/ou retirada de árvores, bem como a limpeza da área pública localizada na Rua 
Duke Ellington, especialmente nas esquinas com as Ruas Dante Gerodetti e Assis 
Chateaubriand, Jardim Marek; 1666/13 (3660) Indicação para instalação de placa de 
identificação na unidade básica de saúde localizada na Rua Bezerra de Menezes, altura do 
nº 32, Bairro Centreville; 517/13 (3661) Indicação para implantação de sinalização de 
trânsito para embarque e desembarque de crianças, na Escola Muda Melhor, localizada na 
Rua Vitória Régia nº 597, Bairro Campestre; 1667/13 (3663) Indicação para instalação de 
semáforo entre as ruas das Goiabeiras e Figueiras, Bairro Jardim [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 1699/13 (3796) Indicação para instalação de placas denominativas na 
Rua Domingos Cerchiari, Jardim Las Vegas; 417/13 (3737) Indicação para recapeamento 
asfáltico da Rua Potomaque, Jardim das Maravilhas; 1700/13 (3738) Indicação para 
reposição da lixeira na Praça Augusto Conte localizada entre a Rua Conselheiro Lafaiete e 
Rua do Guaçu, Jardim Utinga; 1701/13 (3739) Indicação para capeamento asfáltico da Rua 
Conselheiro Lafaiete, Jardim Utinga; 1436/13 (3740) Requerimento ao Comandante do 10º 
Batalhão da Polícia Militar de reforço nas rondas ostensivas nas imediações da Escola 
Estadual Oito de Abril, Vila Helena [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) E 
DIVERSOS VEREADORES 528/13A (3744) Projeto de Resolução n. 10/2013, instituindo 
Comissão de Assuntos Relevantes destinada a acompanhar as negociações entre Estado 
e Município a fim de resolver os problemas acerca da Chácara Baronesa [JUSTIFICADO 
pelo Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. VEREADORA ELIAN 
SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 257/13 (3682) Indicação para 
construção de uma alça viária em frente ao Hipermercado Carrefour, localizado na Avenida 
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Pereira Barreto; 672/13 (3683) Indicação para tapar buracos localizados na Rua Betânia, 
Parque Novo Oratório; 1676/13 (3684) Indicação para tapar buraco localizado na Rua 
Tanganica, altura do n. 541, Parque Novo Oratório; 1648/13 (3685) Indicação para poda da 
árvore na Rua Guimarães Passos n. 64, Jardim Utinga; 1677/13 (3686) Indicação para 
construção de muro de arrimo entre a Rua da Paz n. 1 e Avenida São Bernardo do Campo, 
Bairro Sítio dos Vianas. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) 1678/13 (3688) Indicação para intimar o proprietário do imóvel localizado na 
Rua Síria n. 5, Parque Novo Oratório, a proceder a limpeza do terreno. VEREADOR LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1640/13 (3730) Indicação para 
implantação de tachões de sinalização na Rua Columbia, Parque das Nações; 1696/13 
(3731) Indicação para calçamento e construção de muro de arrimo no terreno localizado na 
esquina das Ruas Argonautas e Araguari, Jardim do Estádio; 1328/13 (3732) Indicação 
para inversão do estacionamento localizado na Avenida Rangel Pestana, altura do n. 401, 
Jardim Cristiane; 1696/13 (3733) Indicação para limpeza, capinação e paisagismo do 
terreno localizado entre as Ruas Argonautas e Araguari, Jardim do Estádio. VEREADOR 
LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 59/13 (3710) Indicação para 
implantação de câmera de monitoramento nas unidades de saúde do município; 1588/13 
(3711) Indicação para implantação do Programa Saúde da Família na região das Vilas 
Palmares e Sacadura Cabral; 1691/13 (3712) Requerimento de envio de informações a 
respeito da destinação de um terreno público localizado na esquina da Rua Albert Einstein 
com Rua Paulo Harris, Vila Floresta; 1684/13 (3713) Requerimento de informações a 
respeito da falta de medicamentos e atendimento médico no PA da Vila Luzita; 1692/13 
(3714) Requerimento de informações a respeito da Creche Professora Marina Gonçalves 
Ulbrich, Jardim Estela [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) E DIVERSOS VEREADORES 77/09B 
(3715) Emenda Aditiva ao PL 07, de 26 de março de 2013, que visa à instituição do Bilhete 
Único no Município, acrescentando um parágrafo 2º ao art. 5º [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE ORIGEM] [JUSTIFICADA pelo VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO 
(LUIZ ZACARIAS)]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) 1668/13 (3664) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Jaraguá, Vila 
Alpina; 43/13 (3665) Indicação para operação tapa-buracos no cruzamento da Rua 
Henrique Dias com Rua Heitor Penteado, Jardim Aclimação; 1669/13 (3666) Indicação 
para poda de árvore na Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo, Vila Pires; 633/13 
(3667) Indicação para limpeza e capinação na Rua Sara Zirlis, Vila Luzita; 207/13 (3668) 
Indicação para repintura da sinalização de solo e dos obstáculos na Rua dos Dominicanos, 
Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 1697/13 (3734) Requerimento de 
informações sobre o Programa ICMS Ecológico no Município; 1698/13 (3735) 
Requerimento de informações referentes a falta de água diariamente nas residências do 
Parque Erasmo Assunção; 919/13 (3741) Indicação para construção de uma ciclovia e 
bicicletários na cidade [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
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RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1636/13 (3717) Requerimento de 
informações e documentos referentes ao processo administrativo que trata do Termo 
Aditivo do Termo de Convênio n. 61/09-SE; 775/13 (3718) Requerimento de informações 
sobre a contratação do Instituto Nacional Amigos do Brasil – INAB, pela Prefeitura 
Municipal de Santo André; 1693/13 (3719) Indicação para desconto de 50% no Imposto 
Sobre Serviço – ISS às creches particulares de forma que esse percentual seja revertido 
em vagas a alunos da rede pública municipal de ensino [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
121/13 (3725) Indicação para efetuar o recapeamento da pavimentação asfáltica em toda 
extensão da Rua Sergipe, Bairro Parque Marajoara; 646/13 (3726) Indicação para remoção 
de uma árvore existente na Rua Conselheiro Justino, em frente ao n. 888, Bairro 
Campestre; 1695/13 (3727) Indicação para poda da árvore existente na Rua Gertrudes de 
Lima, em frente ao n. 350, Centro; 1212/13 (3728) Indicação para criação de um bolsão de 
estacionamento na Rua Siracusa, altura do n. 16, Bairro Vila Suíça; 1702/13 (3743) 
Indicação para colocação de placa de logradouro na Creche Municipal Maria Campos 
Santos, localizada na Rua Engenheiro Alfredo Hertzman Junior, 493, Bairro Jardim Marek. 
VEREADORES GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 371/98 (3729) PLCM n. 32/13, que 
dispõe sobre a remoção de veículos automotores abandonados em logradouros públicos 
do Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 724/13 (3653) Indicação para disponibilização da especialidade 
Geriatria nos postos de saúde da Rua Irlanda, no Parque Capuava e da Alameda México, 
Bairro Utinga; 1663/13 (3654) Requerimento à Eletropaulo para substituição dos postes de 
madeira por postes de concreto localizados na Rua Chicago (Núcleo Búfalo), nas 
proximidades do n. 14, Bairro Utinga; 1072/13 (3655) Indicação para instalação de redutor 
de velocidade na altura do n. 22 da Rua Havana, Vila Metalúrgica; 1664/13 (3656) 
Indicação para colocação de alambrados e areia na quadra localizada na Rua Timor com 
Rua Lavapés, Vila Lucinda [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1670/13 
(3672) Indicação para sinalização horizontal com pintura no asfalto para demarcar parada 
de transporte escolar na Rua Guerra Junqueira, 366, Vila Humaitá; 1671/13 (3673) 
Indicação para instalação de semáforo para travessia de pedestres na Rua Maurício 
Medeiros, altura do n. 301, Jardim Irene; 403/13 (3674) Indicação para instalação de 
obstáculos tipo tachões na Rua Pereira Passos, Jardim Irene; 1671/13 (3675) Indicação 
para roçagem e limpeza pública do mato à beira rio na Rua Maurício Medeiros, Jardim 
Irene; 784/13 (3676) Indicação para remoção de entulho, bem como colocação de placa 
proibindo essa prática no espaço existente na esquina da Av. Nestor de Barros com Av. 
Candido Camargo, Jardim Ana Maria. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 1661/13 (3647) Requerimento para instalação de semáforo e demais 
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sinalizações que se fizerem necessárias próximas à Creche Henfil, Jardim Santo André; 
874/13 (3648) Indicação para alargamento na confluência da Rua dos Ciprestes, na 
confluência com a Estrada dos Vianas, Jardim Irene; 211/13 (3649) Indicação para 
construção de um campo de malha no Núcleo Pintassilva, Parque Miami; 80/13 (3650) 
Indicação para vistoria técnica e instalação de proteção metálica tipo guard rail no Parque 
do Pedroso; 1662/13 (3651) Indicação para manutenção nas luminárias localizadas no 
Terminal Urbano Vila Luzita [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1679/13 (3689) Indicação para 
capinação, limpeza, remoção de lixo, entulhos e revitalização do passeio público do 
canteiro central da Av. Ibirapitanga, Vila Pires; 1680/13 (3690) Indicação para retirada de 
lixo e entulhos depositados em passeio público na Rua Américo Vespúcio, Vila América; 
1681/13 (3691) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores do Jardim 
Utinga que solicitam a revitalização do campo de futebol do Grêmio Esportivo; 1682/13 
(3692) Requerimento de Informações acerca dos motivos pelos quais a Alameda dos 
Pinheiros, no Bairro Campestre, não é atendida por serviços de varrição de ruas; 1683/13 
(3693) Requerimento de informações sobre o Processo n. 49470/2012-9, que trata de 
manutenção emergencial em grades de proteção localizadas na altura do n. 123 da Rua 
Euzébio de Queirós, Jardim Guarará. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas 
e os Requerimentos e o Projeto de Resolução foram destinados para o final da Ordem 
do Dia. Às 16h55min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PV PRP PTB PDT DEM PSB 
PRB PMDB PT PTdoB]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Comenta indicação apresentada sobre pedido de fiscalização na Rua dos 
Ciprestes, no Bairro Sítio dos Vianas, visto que há possibilidade de alargamento da 
referida via, o que traria benefícios à população local. Agradece e parabeniza a todos que 
estiveram presentes no PPA Participativo, ocorrido em 29 de abril, contando com a 
participação de Vereadores ou seus representantes, bem como Secretários e a 
Administração, proposta essa que mostra que no Governo atual os munícipes têm espaço 
para suas reivindicações. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Reforça 
sua fala em defesa da população brasileira, que sofre o descaso principalmente em áreas 
essenciais como a educação, segurança e saúde. Parabeniza o Vereador Eduardo Leite 
pela audiência sobre a Chácara Baronesa e defende que seja construída unidade para 
atendimento a dependentes químicos no local. Lamenta desvio de verbas públicas tanto a 
nível municipal, quanto estadual, e apesar de por vezes ser criticado por dizer isso, 
ressalta que falta também empenho do Governo Federal, que já mostra indícios de que 
está acomodado. Finaliza dizendo que está tão decepcionado com a política que sugere 
aos eleitores que deixem de votar, devido a dificuldade de encontrar candidatos honestos. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Pede atenção ao 
seu requerimento em que moradores solicitam revisão de imposto pago na Alameda dos 
Pinheiros, no Bairro Campestre, sendo que não são prestados alguns serviços, como 
manutenção da iluminação e serviços de varrição, apesar de serem cobrados. Em relação 
à saúde, acredita que nunca houve empenho dos governantes em prestar um atendimento 
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de excelência à população e, enquanto isso não ocorre, diversas vidas estão sendo 
perdidas. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Comenta 
convênio firmado entre a Prefeitura de Santo André e o Tribunal de Justiça de São Paulo 
sobre a divulgação da Lei Maria da Penha e a celeridade do processo, que contou com a 
presença do Presidente do Tribunal, Dr. Ivan Sartori, e o Diretor do Fórum, Dr. Rodrigo. 
Lembra que em duas décadas 96 mulheres foram assassinadas por seu cônjuge ou 
parceiro e a violência contra a mulher tem aumentado. Salienta importância de ser 
divulgado, a fim de acabar com a brutalidade e parabeniza o Prefeito Carlos Grana pela 
iniciativa. Parabeniza também todos os trabalhadores pelo Dia do Trabalho e espera que 
tenham aumento salarial de acordo com a inflação. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Considera fundamental 
estimular e criar espaços de discussão sobre a Lei Maria da Penha e diz que protocolará 
projeto sobre o assunto. Sobre o botão do pânico, diz que as mulheres vítimas de violência 
e cujo agressor que tem de manter distância de 300 metros não respeita essa distância 
acionam o botão do pânico assim que percebem que o agressor se aproxima para que 
tudo que o agressor falar seja gravado; tudo feito em parceria com a Polícia para que o 
atendimento seja rápido. Justifica que não pôde participar da assinatura do convênio e 
deixa claro que participou dessa discussão. Comunica eleição do Conselho de Saúde na 
Cidade de Santo André, um passo para redemocratização ao permitir a participação 
popular e no dia 02 de maio, às 14:00h, em todos os postos de saúde serão realizadas 
palestras para tratar do assunto e de 06 a 10 de maio será o período de inscrição dos 
interessados em participar do Conselho de Saúde. VEREADOR FRANCISCO DUARTE 
DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Parabeniza debate sobre a Chácara Baronesa que diz 
respeito à divisa de Santo André e São Bernardo e quiçá a Chácara Baronesa atenda ao 
desejo dos trabalhadores dessas cidades. Parabeniza o Governo Carlos Grana pela 
participação popular no Plano Plurianual, sendo que duas plenárias contaram com a 
participação de 600 pessoas, onde foram eleitos titular e suplente para acompanharem o 
desenvolvimento do Orçamento Participativo. Fala que esteve na UPA do Jardim Santo 
André e considera importante a Farmácia 24 Horas, todavia, salienta importância de ter 
remédio. Ainda sobre UPA, considera importante que os funcionários tenham uniforme 
para trabalhar. Comenta vinda do Ministro da Saúde Padilha por duas vezes e, por último, 
no CHM e diz que serão buscados investimentos do Governo Federal para essas 
questões. Sobre a questão da moradia, comenta cinco mil moradias ao povo desta cidade 
e cita a inauguração no Juquiá e Alzira Franco e comenta brilho nos olhos das pessoas 
que conquistam moradia decente. Por último, convida todos para, no dia 18 de maio, das 
8:00h às 13:00h, comparecer a esta Casa para participar de um debate com o Sr. Roberto 
Marinho, sobre Economia Solidária, Políticas Públicas de Desenvolvimento, Justa, 
Cooperativa, Solidária e Sustentável, com a presença do Prefeito Carlos Grana, dentre 
outros. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – 
Fala que além dos problemas ambientais e sociais da Chácara Baronesa, também existe o 
problema de usuários de crack naquele espaço e esse é um problema que afeta vários 
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bairros da cidade, por exemplo, na Vila Guiomar, próximo aos prédios do IAPI, bem como 
na Vila Metalúrgica, próxima à estação ferroviária, pois esse é um problema que afeta a 
nossa sociedade no Brasil inteiro, para não dizer o mundo inteiro. Registra que na semana 
passada o Município de Santo André aderiu a um programa do Governo Federal, Crack é 
Possível Vencer, pois há necessidade de ser preparado o Sistema Único de Saúde e os 
profissionais da educação para começar a tratar esse tema com seriedade. VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Elogia o 
Vereador Eduardo Leite e o Vereador Paulo Dias, de São Bernardo pela organização da 
Audiência Pública da Chácara Baronesa que foi muito bem representada, com a presença 
de três Deputados: Ana do Carmo, Orlando Morando e Regina Gonçalves e também 
representantes da sociedade organizada. Em seguida elogia a Administração Grana, 
através do Secretário Tiago Nogueira pela proposta ousada apresentada e para que o 
procedimento obtenha sucesso é necessário que todos os órgãos envolvidos se 
comprometam a continuar o trabalho, os Prefeitos de Santo André e São Bernardo, 
Deputados, a Câmara de Santo André e de São Bernardo, pois o TAC tem dado resultado 
no Município de Santo André e com isso o Ministério Público também deve fazer seu 
trabalho. Finaliza parabenizando o Governador Geraldo Alckmin por assumir que o 
problema da segurança está fugindo do controle e é preciso tomar uma posição rápida em 
virtude dos acontecimentos na nossa região. Às 19h23min, passa-se à ORDEM DO DIA 
com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI 44/12, protocolo 012230, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre o 
Fundo Municipal de Proteção e Defesa do Consumidor - FMPDC. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N. 1.651/12 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), o projeto de resolução e os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 
presente sessão que dependem de deliberação do Plenário, com exceção dos Protocolos 
3735 e 3734, de autoria do Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), e 
Protocolo 3754, de autoria do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), que foram 
REJEITADOS em virtude da ausência dos autores. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) comunica que a Comissão de Assuntos Relevantes para tratar 
da questão da cobrança do estacionamento em áreas públicas será composta pelos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos 
(Bahia) e se mais algum Vereador quiser participar, favor indicar o nome à Presidência. 
Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) comunica que a 
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Comissão dos Precatórios também está composta pelos Vereadores Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) e José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) e na 
próxima terça-feira já haverá a primeira reunião. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) comunica que está preocupado com a criação de uma comissão de 
assuntos relevantes por semana, o que sobrecarregará o trabalho e diz da importância de 
que as comissões tenham algum resultado favorável. Pede que os Vereadores indiquem 
os nomes para a Comissão de Precatórios, já criada na última legislatura. Pela ordem, o 
Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) informa que a Comissão que trata do 
Poupatempo participou de reunião com o Ministério Público do Meio Ambiente e com o 
Juiz da Segunda Vara Cível e estão sendo feitos os encaminhamentos. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
encerrada a presente sessão, às dezessete horas e quarenta minutos. Eu, Márcia 
Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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